

El PP exige al gobierno catalán que justifique la reutilización de bisturís

► Políticos y usuarios sanitarios advierten del «riesgo» que conlleva esta práctica

E. ARMORA/E. AMADO
BARCELONA/SANTIAGO

Recuperar la práctica de esterilizar el material quirúrgico puede ser una fórmula de ahorro para los hospitales, pero les puede salir muy cara si no se aplica bien. El implacable «tije-retazo» del gobierno de Artur Mas en el sector sanitario —de un 10% sobre la partida del sector— ha situado a médicos y enfermeras en una situación límite que probablemente empeorará en los próximos meses, teniendo en cuenta que quedan aún pendientes de cuadrar 77 millones de euros. Con sueldos y horarios amputados y peores condiciones laborales, los profesionales de algunos hospitales como el Sant Pau o el del Mar de Barcelona se enfrentan ahora a una nueva responsabilidad: reesterilizar el material quirúrgico.

Políticos y usuarios sanitarios consultados por ABC coinciden en que esta práctica conlleva más riesgo que el uso del material desechable, ya que depende de «la responsabilidad de unos profesionales que llevan meses resistiendo al límite de sus posibilidades». El PP catalán anunció ayer que pedirá a la Generalitat que responda sobre la medida en el Parlament. «Queremos que concrete en qué condiciones va a esterilizarse, qué materiales y en qué hospitales», dijo la diputada del PPC Eva García. Según la popular, «aunque se ha hecho durante años, recuperar ahora la reesterilización, en un momento de tanta presión para los profesionales, es un riesgo añadido».

Condiciones extremas

La Coordinadora de Usuarios de la Sanidad (CUS) destacó también la necesidad de que la reesterilización se aplique «en condiciones de máxima seguridad». «Debemos confiar en la profesionalidad del personal», dijo Carmen Sabater, responsable de la CUS, quien se mostró convencida de que «se hará con rigor». Admitió, sin embargo, que «a diferencia de años anteriores, los médicos y las enfermeras trabajan ahora en condiciones extremas». Ciudadans (C's) «no ve mal la medida si los procedimientos garantizan la seguridad».

Mientras seguían las reacciones a esta medida, ayer se supo que el primer paso para intentar desconvocar la huelga de médicos de los próximos días 15 y 16 ya se ha dado. Médicos de Cataluña (MC) y Generalitat



Protesta el pasado octubre contra los recortes

AFP

Un 9% de farmacias en el patíbulo

La situación límite de las farmacias de Castilla La Mancha podría trasladarse a Cataluña, donde un 9% de los establecimientos (260 de los 3.067 existentes) tienen ya una viabilidad económica «comprometida». Los retrasos de los pagos de la Generalitat (las partidas retrasadas ascienden a 41,7 millones mensuales) y las fuertes medidas de contención del gasto de estos dos últimos años se han cobrado 1.000 puestos de trabajo.

Asimismo, 988 boticas no han podido hacer frente a los pagos de sus distribuidores y proveedores, según denunció ayer el Consejo General de Colegios de Farmacéuticos de Cataluña. Para exponer su preocupación, las 3.000 boticas catalanas han puesto en marcha una campaña de concienciación que consiste en mantener la luz de guardia encendida las 24 horas del día. La iniciativa, bajo el lema «La farmacia enciende la luz de alarma» arrancó anoche y se prolongará durante toda la semana.

acudirán hoy a la primera cita de conciliación. Lo harán mientras los sindicatos del sector despliegan sus pancartas ante el Parlament.

Salud desmintió ayer que hayan previstos recortes en plantillas y actividad asistencial para 2012, el principal motivo que llevó a Médicos de Cataluña a convocar el paro. Ni el sindicato de enfermería (Satse), ni CC.OO., ni Catac apoyan la convocatoria; sólo UGT se ha mostrado dis-

puesta a sumarse. Las patronales UCH y CSC, y la CUS tampoco secundarán el paro.

Paro en Galicia

Los médicos gallegos también irán a la huelga. Los sindicatos O'omega y CESM convocaron ayer huelga para el próximo día 16. Alegan «incumplimientos y recortes de la administración» y centran su reivindicación en que la Xunta solo reemplazará a diez de cada cien facultativos jubilados o de baja. Pero el rumor de fondo en esta reivindicación, que no secundan otras centrales, es la exigencia de que se extienda a todos los médicos a sueldo de la Xunta el complemento que se paga a los facultativos que se dedican en exclusiva a la pública y no compaginan en paralelo una carrera en el sector privado.

Huelga de médicos
Generalitat y Médicos de Cataluña mantendrán hoy el primer encuentro de conciliación para intentar desconvocar la huelga

PROTESTES A LA SANITAT

Govern i usuaris posen el crit al cel pels efectes de la vaga de metges

L'ICS mou fitxa i convoca divendres la taula sectorial per negociar amb tots els sindicats

Els usuaris no volen que els metges facin vaga per l'impacte que pot tenir l'aturada. Les patronals i el Govern també rebutgen la mesura de força. Alhora, l'ICS busca un acord a corre-cuita amb els sindicats.

JOAN SERRA

BARCELONA. La vaga convocada per Metges de Catalunya els dies 15 i 16 de novembre ha generat un degoteig de desaprovacions. Alguns sindicats de la sanitat –com CCOO– van lamentar dilluns que l'aturada del personal mèdic provoqués una esquerda en la unitat d'acció visualitzada en les últimes setmanes, una crítica a la conveniència de la convocatòria a la qual s'han afegit els usuaris, les patronals i el Govern. Fins i tot el Col·legi de Metges manté l'"esperança" que els professionals arribin a un acord amb el departament de Salut per evitar que l'activitat assistencial en 65 hospitals i 427 centres d'atenció primària (CAP) en resulti afectada.

Els pacients són els primers que han posat el crit al cel. "No podem estar d'acord amb una vaga tenint en compte la situació de precarietat en què ens trobem i els perjudicis que provocarà als ciutadans", explicava ahir Carme Sabater, directora de la Coordinadora d'Usuaris de la Sanitat. Els usuaris pateixen per la incidència que tindrà l'aturada en l'increment de les llistes d'espera. "Volem fer una crida a la reflexió: ens preguntem si això ens portarà a algun lloc", es preguntava Sabater. El Fòrum Català de Pacients verbalitza la mateixa preocupació. "De-

manem que no se superi la línia vermella de la desatenció als malalts greus, però confiem en la professió per autoregular-se", puntualitzava Albert Jovell, president de l'entitat. El Col·legi de Metges s'ofereix de mediador per assolir una entesa. "Una vaga seria una mala notícia, per als pacients i per l'afectació en les llistes d'espera, però si es proposa és perquè s'ha arribat a una situació límit", comentava Fernando Vizcarro, president del Consell dels Col·legis de Metges de Catalunya.

Contundència del Govern

Els metges demanen, per arribar a un acord i desconvocar la vaga, que hi hagi garanties que el departament de Salut recuperarà el pressupost del 2010 i que els facultatius tornaran a les condicions laborals prèvies a la tisorada. El Govern ho veu inviable. El seu portaveu, Francesc Homs, va admetre ahir que és "impossible" situar-se a la retribució salarial de l'1 de gener del 2010 i va recordar al sindicat que l'aturada "tindrà conseqüències socials per als usuaris". Unes hores més tard, Metges de Catalunya va acusar-lo de "cinisme". Francesc Sancho, secretari d'Estratègia i Coordinació de Salut, va ampliar a l'ARA les reflexions del Govern: "No podem tornar al pressupost de l'any passat, perquè va generar gairebé 1.000 milions de dèficit. És un impossible indesitjat". Sancho es va mostrar perplex per la decisió de Metges de Catalunya, tenint en compte l'"intercanvi de propostes" de les últimes setmanes per arribar a un acord laboral a l'Institut Cata-



Metges de Catalunya, el sindicat majoritari entre els facultatius, ha convocat dues jornades de vaga els dies 15 i 16 de novembre. JORDI PIZARRO



Pressió Els sindicats mesuraran la seva força en la protesta d'avui al Parlament

là de la Salut (ICS) i els pactes que el sindicat ha signat als hospitals concertats, on ara s'anima els professionals a fer vaga. Les patronals del sector sanitari també van exposar aquesta contradicció. La Unió Catalana d'Hospitals i el Consorci de Salut i Social de Catalunya van emetre un comunicat en el qual afirmaven que els motius que promouen l'aturada "estan lluny de cercar i preservar els interessos generals".

Amb l'amenaça de vaga a l'horitzó, ahir l'ICS va convocar per divendres la quarta reunió de la taula sectorial, en què la gerència de l'empresa i tots els sindicats –inclòs Metges de Catalunya– negocien com s'aplicarà l'estalvi de 77 milions que s'ha d'executar aquest any. Abans, però, els sindicats tornaran a protestar: ho faran avui davant del Parlament per rebutjar les retallades a la sanitat pública. Aquest dimecres al matí també es farà l'acte de conciliació de la convocatòria de vaga. —

El 9% de les farmàcies catalanes tenen la seva viabilitat "compromesa"

Un 9% de les 3.067 farmàcies tenen problemes de viabilitat econòmica. El rendiment net dels establiments no arriba a cobrir el salari d'un farmacèutic estipulat per conveni. Ho van denunciar ahir la Federació d'Associacions de Farmàcies de Catalunya i el Consell de Col·legis Farmacèutics, que van alertar dels efectes de la contenció de la despesa i del retard en el pagament dels medicaments per part del Servei Català de la Salut. Fins a 988 oficines de farmàcia es troben en situació d'impagament. L'import de les factures ajornades puja a 42 milions d'euros. Les farmàcies protestaran durant una setmana amb els llums encesos dia i nit.



Los problemas de la sanidad pública catalana

El Govern considera «imposibles» las demandas de la huelga de médicos

Los convocantes exigen volver al presupuesto del 2010 y la promesa de que no habrá más recortes || Los centros concertados exigen más dinero para la sanidad, pero rechazan el paro de facultativos

ÁNGELS GALLARDO
BARCELONA

La huelga de dos días –el 15 y 16 de noviembre– a la que están convocados los 16.500 médicos que atienden los centros sanitarios públicos de Catalunya ha sido activada por un temor extendido en todo el sector: que haya nuevos y más graves recortes presupuestarios en el 2012. Un miedo que comparten quienes promueven el paro de facultativos y los colectivos que no lo secundan. El sindicato Metges de Catalunya (MC) convoca la acción para rechazar la supuesta nueva reducción del 4,8% que según MC ha previsto Economía para la sanidad pública en el 2012. También exige el regreso al presupuesto del 2010, la recomposición de las plantillas previas a la crisis y la reanudación de la actividad quirúrgica suspendida.

El portavoz del Govern, Francesc Homs, consideró ayer utópicas las exigencias de MC. «Son imposibles de cumplir, y ellos lo saben», dijo ayer Homs. «No podemos volver al presupuesto del 2010, que acabó con un déficit de 1.000 millones de euros –añadió Francesc Sancho, responsable de Estratègia en Salut– Significaría negar que hay crisis».

La Conselleria de Salut no se pronunciará sobre el futuro hasta que Economía complete la elaboración de los presupuestos del 2012 y el Govern decida hacerlos públicos, lo que no sucederá antes de las elecciones del 20 de noviembre. De momento, Salut reitera lo dicho hace dos semanas en el Parlament por el *president*, Artur Mas, y el *conseller* Boi Ruiz: que la asistencia sanitaria no sufrirá más recortes en el 2012, aseveración que invalidaría el motivo del paro.

OTROS RECORTES // Que no haya más tijejetazos en la partida asistencial no significa que el departamento de Salut vaya a contar el próximo año con el mismo presupuesto que en el 2011. La promesa de Mas y Ruiz no incluye las partidas destinadas al consumo de medicamentos, a la inversión que exige el deterioro de los centros o a su dotación administrativa. En todas esas áreas puede haber nuevos recortes, una posibilidad que sería insostenible para los 54 hospitales que concierne su asis-



► Farmacias del paseo de Sant Joan con las luces rojas reivindicativas encendidas, ayer.

Las farmacias denuncian que el impago de atrasos las asfixia

El 9% tendrá pronto problemas para servir medicinas, aseguran

EL PERIÓDICO
BARCELONA

Casi una de cada 10 farmacias catalanas (el 9%) se encuentran en una situación económica tan «comprometida» que pronto tendrán «problemas reales» para dispensar fármacos de la Seguridad Social por la imposibilidad de adelantar el dinero a sus proveedores. El presidente del Consell de Col·legis Farmacèutics de Catalunya, Jordi de Dalmales, hizo ayer esta advertencia tras el nue-

vo retraso por parte de la Generalitat del pago de unos 42 millones de euros en concepto de atrasos. Para protestar contra esta situación y denunciar ante los ciudadanos su asfixia económica, los 3.067 establecimientos lucirán una luz roja de día y de noche toda la semana y carteles con el lema *Encèn el llum d'alarma*.

PÉRDIDA DE 1.000 EMPLEOS // No obstante, Dalmales descartó cualquier huelga o protesta que pueda afectar directamente al usuario. «No tomaremos medidas de este tipo porque somos un servicio de primera necesidad. Pero nos podemos encontrar con que un día no recibamos los fármacos», lamentó.

El aplazamiento del pago de los medicamentos de la Seguridad Social, sobre el que la Conselleria de Salut declinó ayer pronunciarse, está haciendo daño especialmente a las farmacias con jóvenes propietarios que adquirieron su negocio entre el 2007 y el 2008 y las de menor facturación, ubicadas en poblaciones de menos de 600 habitantes (27 de ellas en Lleida) o pequeños barrios.

Un estudio de la Federació d'Associacions de Farmàcia de Catalunya revela que, aunque en los últimos 10 años las recetas han crecido un 30%, la facturación ha caído en picado porque se han aplicado 16 medidas de rebaja de precios de fármacos y de márgenes que les han afectado

directamente. «La situación –explicó Dalmales– no puede ir a peor. Los recortes en la facturación se han cobrado la pérdida de 1.000 puestos de trabajo de licenciados y ha obligado a 500 a trabajar como auxiliares».

REDUCCIÓN DE HORARIO // Numerosos farmacéuticos, según el estudio, no llegan a obtener el sueldo mínimo de 1.500 euros mensuales establecido por el convenio del sector. También revela que un tercio de las farmacias (988) no han podido hacer frente a los pagos a distribuidores y proveedores y 40 ya han presentado concurso de acreedores. Otra consecuencia de la crisis, según el presidente de los farmacéuticos catalanes, es que se están reduciendo las farmacias que de forma voluntaria abren las 24 horas o 13 horas al día, y muchas ya empiezan a cerrar los domingos. ≡



Los tratamientos de fertilidad caen en Catalunya el 15% en dos años

►► La crisis ha frenado en Catalunya el uso de las técnicas de reproducción asistida en más de un 15% desde el 2009, según los doctores Buenaventura Coroleu, jefe de medicina de la reproducción del Instituto Universitario Dexeus de Barcelona, y Juan Carlos Aguilera, director general de los laboratorios Ferring, líder en la venta de estos tratamientos.

►► La caída puede ser mayor tras el recorte de la Generalitat impuesto en septiembre a esta prestación en centros privados, con el objetivo de ahorrar unos 9 millones de euros al año. Ya solo se ofrece gratis en los hospitales Clínic, Sant Pau y Vall d'Hebron, lo que hará crecer las listas de espera, que ya superan los dos años.

►► Coroleu también apuntó que las parejas que abandonan el tratamiento están aumentando hasta un 40% porque carecen de recursos, y «es una pena porque en muchos casos no van a poder darse una segunda oportunidad».

Viene de la página anterior

tencia con Salut, y que así lo advirtieron ayer. Estos centros han sufrido este año un recorte del 5% en la contratación asistencial que firman con la Generalitat, además de un descuento del 2% en el precio de esa actividad.

Aunque las dos patronales que representan al sector concertado son contrarias a la huelga de médicos, ambas se apresuraron ayer a puntualizar que «es imprescindible» un aumento en la financiación de la sanidad pública catalana. «Que busquen las fórmulas que crean convenientes, pero los recursos han de crecer si se quieren mantener las actuales prestaciones y la calidad asistencial», suscribieron el Consorci de Salut i Social de Catalunya y la **Unió Catalana d'Hospitals**. «Cualquier disminución en esos recursos romperá los acuerdos alcanzados para este año y el 2012, y supondrá una involución del sistema sanitario con graves consecuencias».

Al margen de MC, el resto de los sindicatos, incluido el de enfermería, confirmaron ayer su rechazo al paro. Los médicos convocados, que ejercen en 65 hospitales públicos y en 427 centros de asistencia primaria (CAP), tienen previsto debatir esta semana su posición. El malestar entre ellos es indudable, pero no es unánime la decisión de recurrir a la huelga. ≡

SALUT



Una de les protestes de metges per la retallada que afecta el sector sanitari a Catalunya ■ ALBERT SALAMÉ

Salut avisa els metges que no apujarà els sous

- Rebutja les peticions del col·lectiu
- Les infermeres no avalen la vaga

Redacció
BARCELONA

El govern desaprova el motiu principal de la vaga convocada pel Sindicat de Metges de Catalunya (MC) pels dies 15 i 16 de novembre perquè, tal com remarca ahir el portaveu, Francesc Homs, tornar a la situació salarial de l'1 de gener del 2010 per al col·lectiu de facultatius ja no és possible. L'anunci de vaga va sorprendre el govern, ja que, segons Homs, implica desdir-se dels respectius acords salarials que el mateix sindicat va firmar a la gairebé totalitat dels centres hospitalaris. Homs també va voler avisar els metges de les grans repercussions que podria tenir aquesta vaga.

En la mateixa línia, el secretari d'Estratègia i Coordinació de Salut, Francesc Sancho, va negar ahir que Salut vulgui retallar un 4,8% el pressupost pel 2012, tal com es queixa el sindicat.

Per la seva banda, la **Unió Catalana d'Hospitals** i el Consorci de Salut i Social també es van mostrar ahir en desacord amb la iniciativa del sindicat MC per perseguir objectius "laborals i econòmics" en lloc de voler preservar els interessos generals d'aquest sector. La vaga és qüestionada pels sindicats CCOO i la UGT. El sindicat d'infermeres Satse tampoc no secunda la protesta, malgrat que el sector ha perdut 600 llocs de treball amb la retallada. ■



Una de cada diez farmacias, en peligro

RETASOS EN EL PAGO/ La asociación catalana de oficinas de farmacia dice que el sector ya ha perdido 1.000 empleos.

C.F. Barcelona

Hasta 260 oficinas de farmacia catalanas dudan de su viabilidad económica a corto plazo. La Federación de Asociaciones de Farmacias de Catalunya, presidida por Josep Esteve, aseguró ayer que un 9% de las 3.067 farmacias que hay en Catalunya sufren una situación financiera "comprometida" como consecuencia del retraso en los pagos por parte de la Generalitat, que está abonando a los farmacéuticos el importe de los medicamentos cubiertos por la Seguridad Social con un retraso de 80 días de media.

Según Jordi de Dalmases, presidente del Consejo General de Colegios de Farmacéuticos de Catalunya, los recortes en el sector ya han supuesto la destrucción de 1.000 puestos de trabajo y la sustitución de 600 farmacéuticos adjuntos por auxiliares técnicos de farmacia.

Empeora

"Si nuestra situación ya era comprometida, ahora se ha agravado mucho", aseguró Esteve, quien indicó que 40 farmacias catalanas ya han presentado concurso de acreedores porque no pueden hacer frente a los compromisos económicos con sus proveedores. Según la asociación de farmacéuticos, las oficinas más afectadas son aquellas ubicadas en entornos rurales y las que se han abierto en los últimos cinco años.

El incremento del retraso en el pago por parte de la Administración ha aumentado las necesidades de las oficinas

de farmacia de recurrir a financiación para mantener su actividad. Según Jordi de Dalmases, los farmacéuticos pagarán nueve millones de euros en intereses este año, y cifra en 41,7 millones el importe de las facturas aplazadas.

"No tomaremos medidas que afecten al usuario porque somos un servicio de primera necesidad; pero nos podemos encontrar con que un día no recibamos los fármacos que debemos suministrar", sen-

tenció Jordi de Dalmases, quien ha previsto situaciones de desabastecimiento.

El presidente del Consejo General de Colegios de Farmacéuticos de Catalunya confió en que los retrasos —que son inferiores a los que sufren otras comunidades autónomas—, se reduzcan a partir de 2012 con los nuevos presupuestos públicos.

El conseller de Salut, Boi Ruiz, incluyó en el presupuesto de 2011 una reducción del gasto de 900 millones de euros, que se ha traducido en recortes salariales, cierres de quirófanos e incrementos en el plazo de pago a los proveedores, que están sufriendo las oficinas de farmacia. El con-

Las patronales hospitalarias rechazan la convocatoria de dos jornadas de huelga



Josep Esteve, ayer, en Barcelona. / Efe

seller asegura que en 2012 no habrá más recortes, pero el sindicato Metges de Catalunya ha convocado dos jornadas de huelga los próximos 15 y 16 de noviembre en protesta por la posibilidad de que el presupuesto público del año que viene vuelva a reducirse, en este caso en un 4,8%.

Las patronales **Unió Catalana d'Hospitals** y el Consorci de Salut i Social de Catalunya criticaron ayer la convocatoria de huelga por considerar que el sindicato está "lejos de preservar los intereses generales". El sindicato de enfermería Satse tampoco apoya las protestas.

El ICS convoca a todos los sindicatos a negociar un nuevo acuerdo

Colegios de médicos y patronales animan a seguir el diálogo a pesar de la huelga

ANA MACPHERSON
Barcelona

El Institut Català de la Salut ha convocado de nuevo la mesa sectorial de sanidad, en la que participan los sindicatos de clase y los profesionales, el próximo viernes. Llevará una nueva propuesta que confían sea un posible acuerdo que acabe con una larga y accidentada negociación. El objetivo del esfuerzo era tomar medidas para llegar a fin de año cumpliendo el presupuesto, lo que supone un recorte, añadido, de 77 millones de euros, 45 de ellos a costa de los salarios del personal del ICS.

La convocatoria de la nueva reunión (la última se celebró hace semanas) se acuerda 24 horas después de que el sindicato Metges de Catalunya convocara una huelga los días 15 y 16 (martes y miércoles próximos). La decisión del sindicato pilló por sorpresa a toda clase de dirigentes del sector y se vive con dudas en el seno de los hospitales.

Los representantes de los facultativos en las juntas clínicas de los ocho hospitales del ICS, que habían desempeñado un importante papel en una negociación sólo para médicos junto a los representantes sindicales, mantienen reuniones para saber qué po-

sición tomar ante la convocatoria de huelga. Varios hospitales celebran asambleas estos días y el Consell de Col·legis de Metges se ofrece como mediador: "Queremos que siga la negociación, que la huelga no la interrumpa y, por supuesto, estamos convencidos de que hay que buscar más recursos para mantener la calidad asistencial", explica el presidente de los colegios, Fernando Vizcarro.

También las patronales insisten en que habrá que buscar más dinero para mantener la sanidad, pero tanto Unió Catalana d'Hospitals como el Consorci de Salut i Social de Catalunya criticaron la huelga. Creen que los motivos que mueven a los convocantes "están lejos de buscar y preservar los intereses generales y mucho menos cuando los motivos que manifiestan, aunque legítimos, son de tipo laboral y económico".

La convocatoria de la huelga médica más allá del ICS, hasta alcanzar el conjunto del sistema sanitario público, se basa en que la protesta pretende decir basta a toda la política de recortes de este año y reclama para el año que viene volver a la situación previa, la del 2010, y garantías de que el presupuesto no decrecerá.

"Estamos en plena tarea de elaboración de los presupuestos,



JORDI PLAY / ARCHIVO

El sector sanitario presentó un manifiesto antirrecortes en octubre

Las farmacias pierden empleo y empiezan los impagos

Las farmacias han decidido hacer una campaña para explicar a sus clientes que están en un grave apuro por el retraso en el pago de los medicamentos con receta de la Seguridad Social. La Generalitat les ha retrasado un mes el pago de esa factura, lo que ha supuesto 140 millones de euros que han tenido que financiar con créditos banca-

rios. Desde el Consell General de Col·legis de Farmacèutics de Catalunya y de Federació d'Associacions de Farmàcies (Fecac), se asegura que los recortes en el sector ya se han cobrado mil puestos de trabajo, así como la reconversión en auxiliar técnico de farmacia de 600 farmacéuticos adjuntos. También que cuarenta farmacias han pre-

sentado concurso de acreedores, porque no pueden hacer frente a los compromisos económicos establecidos con los proveedores, especialmente farmacias rurales, y el 27% de las montadas en los últimos cinco años por jóvenes emprendedores.

Según un estudio presentado ayer, 988 oficinas de farmacia en Catalunya no han

podido hacer frente a los pagos de sus distribuidores y proveedores, ya sea por devolución de facturas o por aplazamiento, lo que asciende a 41,7 millones de euros.

Desde la noche pasada y durante una semana, las farmacias lucirán una luz roja de día y de noche para llamar la atención a la población sobre su apurada situación.

que aprobará el Parlament, no nosotros, y los estamos haciendo con un objetivo muy claro que ha dictado el president Artur Mas, que no afecte a la asistencia sanitaria ni al personal sanitario", defiende Francesc Sancho, secretario de Estratègia i Coordinació de Salut. "Se convoca una huelga basada en la sospecha de que pueda pasar algo!". El presidente de Metges de Catalunya, Albert Tomàs, afirmó en la convocatoria que sabía de buena fuente que el nuevo presupuesto sufriría un recorte del 4,8%.

Los intentos de acuerdo entre médicos y dirección del ICS y los de esta empresa pública y los demás sindicatos han ido avanzando estas últimas semanas en reuniones aparte, al margen de la mesa sectorial que ahora se vuelve a convocar. El objetivo común de los principales sindicatos ha sido minimizar la cuota salarial que se les iba a cobrar a todos

La desconfianza en que no haya más recortes aviva la protesta que podría parar la sanidad

los empleados del ICS para cumplir el presupuesto y lograr garantía, a cambio de ese "préstamo", de que las plantillas no se verían menguadas y que lo prestado les sería devuelto en un plazo más o menos largo, pero en algún plazo.

Una huelga de médicos es difícil, sobre todo para los propios facultativos. Los servicios mínimos suelen ser muy elevados y se resiente aún más la actividad clínica: afecta al paciente, frente a quien al final se examina cada médico.

"Si al menos logramos con estos dos días de huelga que no se cierre el hospital durante medio mes de diciembre, quizá ya será un éxito", señala una representante de médicos de Vall d'Hebron. Este hospital ha tenido que desprogramar su actividad varios días de fiesta obligada este trimestre para bajar costes. En diciembre se encadenarán estas jornadas festivas con el consiguiente impacto asistencial. "Escenificaremos un profundo descontento", añade. ●



La Generalitat asume la huelga de médicos

D. CORDERO
BARCELONA

El Gobierno catalán desoír la llamada a la negociación del sindicato Metges de Catalunya para evitar la huelga convocada para los próximos días 15 y 16 de noviembre. Así se sobreentiende de las declaraciones que realizó ayer su portavoz, Fran-

cisc Homs, quien asumió los paros, ya que “hay cosas que plantean que son imposibles de llevar a cabo, como situarse en la retribución salarial del 1 de enero de 2010”. Asimismo, el portavoz del Ejecutivo señaló que el paro de facultativos “tendrá consecuencias sociales para los usuarios”, ya que causará “una molestia di-

recta” a quienes “tengan programadas visitas médicas estos días”.

La medida anunciada por Metges de Catalunya el lunes continúa sin ganar adeptos. El Sindicato de Enfermería, Satse, reiteró ayer que la huelga será sólo su “último recurso” y que se desmarcará de esta por el alto coste que supondrá para su colectivo, pese a que la política de recortes emprendida por la Generalitat ha costado 600 puestos de trabajo de enfermeros.

Metges de Catalunya está sola. Ayer, las patronales hospitalarias también criticaron la convocatoria, sobre todo por su afectación también sobre los centros concertados. Tanto la Unió Catalana d'Hospitals como el Consorcio de Salut y Social de Catalunya destacaron que en la mayoría de centros los profesionales han firmado acuerdos para los ejercicios 2011 y 2012 y que en la mayoría de estos los médicos han votado en contra de la huelga. *

SANIDAD | Los días 15 y 16 de noviembre

Los médicos mantienen las huelgas tras fracasar la negociación con el Govern

Cristina Rubio | Barcelona

Actualizado miércoles 09/11/2011 16:49 horas



Ni más de cuatro horas de negociación han servido para llegar a un acuerdo. Metges de Catalunya [mantiene la huelga](#) en la sanidad pública prevista para el 15 y 16 de Noviembre al no pactar con la Generalitat que el presupuesto del año que viene se equipare con el de 2010, justo antes de los recortes.

El sindicato mayoritario se ha reunido este miércoles con varios representantes del Departament de Salut y las patronales del sector [Unió Catalana d'Hospitals](#) Consorci de Salut i Social de Catalunya i ACES) para intentar llegar a un acuerdo, algo que **ha resultado imposible**.

Los facultativos han propuesto a la Generalitat que se recupere de una forma "progresiva y gradual" la actividad asistencial y las condiciones de los trabajadores a lo largo de 2012. Sin embargo, el presidente de Metges de Catalunya, Albert Tomàs, ha criticado que el Govern haya enviado a la negociación a representantes "que **no tienen la capacidad para llegar a acuerdos**" y su poca concreción sobre el presupuesto de 2012.

Por ello, la huelga se mantendrá **si no se alcanza un pacto antes la semana que viene**. El sindicato continúa en su voluntad de negociar, aunque ahora la pelota esté en el tejado de la Generalitat.

De hecho, será la propia Conselleria de Salut quien deberá decretar unos servicios mínimos si finalmente se mantiene el paro. La atención será muy parecida a la huelga de 2006: **se mantendrán las urgencias, los tratamientos oncológicos y las hospitalizaciones**, por lo que se anularán consultas externas y pruebas complementarias. Según Metges de Catalunya, entre el 30% y el 40% de los facultativos trabajarán para atender estos servicios mínimos.



Data: 8 de noviembre de 2011

La Unión Catalana de Hospitales critica la convocatoria de huelga de médicos

Barcelona, 8 nov (EFE).- La Unión Catalana de Hospitales y el Consorcio de Salud y Social de Cataluña se han manifestado en contra de la huelga convocada por el Sindicato Médicos de Cataluña (SMC) la semana que viene, por considerar que casi todos los centros ya han firmado acuerdos con los profesionales para el 2011 y 2012.

En un comunicado, estas dos asociaciones empresariales, que representan el 70% de la atención hospitalaria, el 25 % de la primaria, el 90% de la salud mental y el 95% de la atención sociosanitaria, destacan que los acuerdos firmado se han hecho con sentido común para sostener el sistema y preservar el mayor número de puestos de trabajo.

Las mismas fuentes aseguran que respetan el derecho a la huelga, aunque estén en desacuerdo, pero creen "que los motivos que la promueven están lejos de buscar y preservar los intereses generales, y mucho menos cuando los motivos que manifiestan, aunque legítimos, tienen carácter laboral y económico".

Señalan además que el esfuerzo del sector sanitario concertado es un primer paso que los centros han asumido pero para avanzar en la eficiencia.

En el comunicado califican de "situación restrictiva inédita" el momento actual, y añaden que es imprescindible que los recursos económicos que se destinen a la financiación del sistema sanitario se incrementen para mantener las prestaciones y el nivel de calidad. EFE

Les patronals sanitàries acusen els metges de convocar la vaga per motius econòmics

[Directori](#) [Unió Catalana](#) [Consorti Salut](#) [Hospitals](#) [Social Catalunya](#)

Imprimiu Envieu

COMPARTIU AQUESTA
NOTICIA:

tweet enviar

menear tuenti

+1 0



Foto: UCLM/EP

BARCELONA, 8 Nov. (EUROPA PRESS) -

Les patronals sanitàries, la Unió Catalana d'Hospitals i el Consorci de Salut i Social de Catalunya han acusat aquest dimarts el sindicat Metges de Catalunya (MC) de convocar dues jornades de vaga

per motius laborals i econòmics.

Totes dues patronals, que representen el 70% dels hospitals, el 25% dels ambulatoris i el 90% de la xarxa de salut mental i socio sanitària, han manifestat el seu "desacord" amb la convocatòria.

La proposta de vaga ha estat secundada per la majoria d'assemblees mèdiques d'hospitals públics, i amb el suport de l'assemblea de delegats de MC de l'àmbit concertat, però no per la majoria d'aquests centres, segons les entitats.

Després de manifestar respecte pel dret constitucional de la convocatòria, les patronals han defensat que els motius que mouen la convocatòria "estan lluny de buscar i preservar els interessos generals i molt menys quan els motius que manifesten, tot i que son legítims, són de tipus laboral i econòmic".

Alhora, han lamentat que a la pràctica totalitat dels centres s'hagin signat acords amb els professionals per als anys 2011 i 2012, "fruit de la generositat i el sentit comú de totes les parts".

Segons la seva opinió, "és imprescindible que els recursos econòmics que es destinen al finançament del sistema sanitari siguin augmentats en les fórmules necessàries per mantenir les prestacions i els nivells de qualitat propis d'un país modern".

SANITAT

Les patronals de la sanitat diuen que els motius dels metges per fer vaga no busquen l'interès general

La Unió Catalana d'Hospitals i el Consorci de Salut i Social de Catalunya mostren el desacord amb l'aturada convocada per Metges de Catalunya

EFE Barcelona | Actualitzada el 08/11/2011 16:58

La Unió Catalana d'Hospitals i el Consorci de Salut i Social de Catalunya s'han manifestat en contra de la vaga convocada pel sindicat Metges de Catalunya la setmana que ve. Les patronals han recordat, en un comunicat, que gairebé tots els centres han signat acords laborals amb els professionals per al 2011 i 2012. Les dues associacions empresarials, que representen el 70% de l'atenció hospitalària, el 25 % de la primària, el 90% de la salut mental i el 95% de l'atenció sociosanitària, destaquen que els acords firmats s'han fet amb sentit comú per sostenir el sistema i preservar el major nombre de llocs de treball.

Les patronals asseguren que respecten el dret a la vaga, encara que hi estiguin en desacord. "Els motius que la promouen estan lluny de buscar i preservar els interessos generals, i molt menys quan els motius que manifesten, encara que legítims, tenen un caràcter laboral i econòmic", apunta el comunicat. També qualifiquen de "situació restrictiva inèdita" el moment actual, i afegixen que és imprescindible que els recursos econòmics que es destinin al finançament del sistema sanitari s'incrementin per mantenir les prestacions i el nivell de qualitat.

La Unió Catalana d'Hospitals critica la convocatòria de vaga dels metges

Apunten que s'han signat acords amb sentit comú per mantenir el sistema però també recorden que calen més recursos

EFE

[Doble clic sobre
cualquier palabra](#)

[Clica aquí per
escoltar](#)



La Unió Catalana d'Hospitals i el Consorci de Salut i Social de Catalunya s'han manifestat en contra de la vaga convocada pel Sindicat de Metges de Catalunya de cares a la setmana que ve, per considerar que gairebé tots els centres ja han signat acords amb els professionals per al 2011 i 2012. En un comunicat, aquestes dues associacions empresarials, que representen el 70% de l'atenció hospitalària, el 25% de la primària, el 90% de la salut mental i el 95% de l'atenció sociosanitària, destaquen que els acords signats s'han fet amb sentit comú per sostenir el sistema i preservar el major nombre de llocs de treball.

Notícies relacionades

[Dos dies de vaga contra les retallades de sanitat](#)
[07/11/2011]

[Amenança de vaga en bloc als hospitals](#)
[30/09/2011]

Altres notícies

[Les farmàcies, amb les creus enceses contra les retallades](#)
[08/11/2011 14:04]

[L'Hospitalet rebrà el Barça amb bigoti a la Copa de Rei](#)
[08/11/2011 10:04]

[Dos dies de vaga contra les retallades de sanitat](#)
[07/11/2011 17:55]

Les mateixes fonts asseguren que respecten el dret a la vaga, encara que estiguin en desacord, però creuen "que els motius que la promouen estan lluny de buscar i preservar els interessos generals, i molt menys quan els motius que manifesten, encara que legítims, tenen caràcter laboral i econòmic".

Assenyalen a més que l'esforç del sector sanitari concertat és un primer pas que els centres han assumit però per avançar en l'eficiència.

En el comunicat qualifiquen de "situació restrictiva inèdita" el moment actual, i afegixen que és imprescindible que els recursos econòmics que es destinin al finançament del sistema sanitari s'incrementin per mantenir les prestacions i el nivell de qualitat.



ÚLTIMA HORA**TRAS LOS RECORTES**

Las patronales sanitarias acusan a los médicos de convocar la huelga por motivos económicos

Europa Press

martes, 08 de noviembre de 2011, 16:01
BARCELONA, 8 (EUROPA PRESS)

Las patronales sanitarias la Unión Catalana de Hospitales y el Consorcio de Salud y Social de Cataluña han acusado este martes al sindicato Metges de Cataluña (MC) de convocar dos jornadas de huelga por motivos laborales y económicos.

Ambas patronales, que representan al 70% de los hospitales, el 25% de los ambulatorios y el 90% de la red de salud mental y sociosanitaria, han manifestado su "desacuerdo" con la convocatoria.

La propuesta de huelga ha sido secundada por la mayoría de asambleas médicas de hospitales públicos, y apoyada por la asamblea de delegados de MC del ámbito concertado, pero no por la mayoría de estos centros, según las entidades.

Tras manifestar respeto por el derecho constitucional de la convocatoria, las patronales han defendido que los motivos que mueven la convocatoria "están lejos de buscar y preservar los intereses generales y mucho menos cuando los motivos que manifiestan, aunque legítimos, son de tipo laboral y económico".

Asimismo, han lamentado que en la práctica totalidad de los centros se han firmado acuerdos con los profesionales para los años 2011 y 2012, "fruto de la generosidad y el sentido común de todas las partes"

A su juicio, "es imprescindible que los recursos económicos que se destinan a la financiación del sistema sanitario sean aumentados en las fórmulas necesarias para mantener las prestaciones y los niveles de calidad propios de un país moderno".